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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Layda Sansores San Román, gobernadora de Campeche
Óscar David Lozano Águila, director general de la empresa Tren Maya
David Aguilar Romero, titular de la PROFECO
Diego Prieto Hernández, director del INAH
Blas Andrés Núñez Jordán, jefe del Centro Coordinador de Operaciones del Tren Maya
Maité Ramos Gómez, directora general de Alstom México

La Mañanera
E N  C L A V E S

HURACÁN "OTIS"

TREN MAYA

1. David Aguilar informó que mañana reinicia operaciones la tienda SAMS Diamante 
en Acapulco, el miércoles 2 Bodegas Aurrera y el jueves una más. Señaló que Soriana, 
Chedraui y La Comer apoyarán con el suministro de despensas y canastas básicas con 35 
artículos. Destacó que aplicarán un programa de reducción de precios en 30% en artículos 
de primera necesidad.

2. Respecto al apoyo a Acapulco, tras el paso del huracán "Otis", detalló que hay 20 mil 
elementos de la SEDENA, SEMAR y de la Guardia Nacional, se distribuyen 40 mil despensas 
diarias y se otorgan 50 mil comidas calientes al día; hoy comienzan a distribuirse enceres 
domésticos, se entregarán 250 mil pequetes, así como comenzarán a distribuirse 
programas del Bienestar; por otra parte, el 75% de todas las gasolineras de Acapulco están 
dando servicio y la energía eléctrica casi se restableció en su totalidad.

Refirió que se mantiene el reporte de 47 personas fallecidas y 53 personas no localizadas; 
reveló que habló personalmente con los dueños de hoteles de Acapulco, porque se tomó 
la decisión de no cancelar el Tianguis Turístico en el puerto para 2024, por lo que se hará 
un esfuerzo para que por lo menos se abrán 35 hoteles para marzo y abril del siguiente 
año.

3. Afirmó que no hay límite presupuestal para reconstruir la actividad económica y 
turística de Acapulco y hay preferencia a la gente más pobre; "hay mucho oportunismo, 
politiquería, porque algunos son de los partidos que están en contra de nosotros". Resaltó 
que hasta la media noche de ayer, se habían censado 172,102 viviendas, por lo que se 
calcula que serán 250 mil viviendas las que reciban algún apoyo directo, de acuerdo a la 
afectación que tengan; dijo que también se apoyará a pequeños y medianos negocios con 
créditos a la palabra sin intereses. 

Adelantó que se construirán 38 instalaciones de la Guardia Nacional que albergarán a 
10 mil elementos, para garantizar la seguridad en Acapulco. Anunció que mañana se 
presentará el Plan de Seguridad para Acapulco. "En ningún Gobierno, ante una tragedia 
así, se ha destinado tanto apoyo al pueblo", sentenció.

1. Óscar David Lozano presentó el informe de los avances del Tramo 2 del Tren Maya, que 
corre de Escárcega a Calkini; indicó que 234 km de vía han sido concluidos, pasa por 6 
municipios, cuenta con 5 estaciones, son 535 mil habitantes beneficiados, hay 5 viaductos 
terminados, 315 obras de drenaje transversal concluidas y se generaron 27 mil empleos.

2. Maité Ramos destacó que los proveedores  de suministros de los trenes del Tren Maya, 
el 72% son nacionales (37) de 8 entidades del país.
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CONDOLENCIAS

SEGURIDAD

COMBATE A LAS DROGAS

1. Envió su pésame a la familia del filósofo, escritor y profesor, Enrique Dussel, quien falleció 
ayer a los 88 años de edad; destacó que fue rector de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México y ayudó mucho en la creación de este movimiento de transformación 
con sus aportaciones.

1. Reconoció que sí hay organizaciones delincuenciales que tienen presencia para 
manipular las elecciones del próximo año, pero que en su caso, no tiene relación con estos 
grupos. Sugirió que aspirantes y candidatos sean investigados, previos a su inscripción, 
para descartar que tengan una relación con personajes del crimen organizado. Mencionó 
que Morena es uno de los partidos que realiza dicho proceso.

2. Refirió que el homicidio doloso ha disminuido 17.9%, comparado con el inicio de su 
administración y mostró un comparativo con sexenios pasados; informó que el secuestro 
ha disminuido 75% en lo que va de su administración, mientras el robo de vehículo 46%. 
Hizo un llamado a que no se deje a los jóvenes y que no se haga apología de la violencia 
con la música y las series sobre narcotráfico.

1. Expuso que el aumento en el consumo de drogas en Guanajuato se debe a que no 
se atendió al pueblo con programas del Bienestar, así como que llevan mucho tiempo 
aplicando una política neoliberal, sin apoyar la educación pública, a la salud y a los jóvenes. 
Aseguró que se está cuidando que no se fomente el consumo de fentanilo en México. Dijo 
que la cultura de rechazo a las drogas en el país, es uno de los factores para evitar que se 
vuelvan adictos.

3. Diego Prieto detalló el salvamento arqueológico en el Tramo 2 del Tren Maya; destacó el 
hallazgo de una estructura del postclásico en Edzná, Campeche; dijo que la importancia 
de este edificio radica en que es muy similar a las estructuras de Chichen Itzá.

4. Blas Andrés Núñez se refirió al avance del Hotel Edzná, el cual lleva un 34.10%; dijo que 
ha generado 429 empleos, el plan de reforestación contempla más de 5 mil árboles, y se 
trabaja en los muros exteriores y colocado de losa del edificio principal.

5. Layda Sansores presentó un video sobre las obras y la variedad cultural, turística y 
gastronómica de Campeche, como una manera de promocionar las visitas al estado. 
Agradeció al presidente por el Tren Maya, ya que le está dando impulso a la entidad y lo 
calificó como una obra impresionante y compleja; le entregó al mandatario un sombrero 
típico.

6. Explicó que el Tren Maya tiene un sistema de protección, diseñado para evitar que 
organizaciones criminales se involucren en su operación, por lo que habrá en estaciones 
y trenes elementos de la Guardia Nacional, así como vigilancia por helicóptero en toda la 
línea.

7. Respecto a los señalamientos del Club de Yates de Acapulco, que indica que hay al 
menos un centenar de personas que perdieron la vida por el paso de "Otis", reiteró que de 
acuerdo con la Fiscalía de Guerrero, el saldo es de 47 personas fallecidas y 53 no localizadas; 
agregó que se intensificará la búsqueda de personas desaparecidas. Aclaró que solo los 
municipios de Acapulco y Coyuca de Benítez tienen "Declaratoria de Desastre Natural"; 
explicó que todos los pueblos de Guerrero donde hubo damnificados serán atendidos.
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INFRAESTRUCTURA

PROCESO ELECTORAL

BIENESTAR

POLÍTICA EXTERIOR

DEPORTE

1. Informó que la  inauguaración de la autopista de Oaxaca a Puerto Escondido, se pospondrá 
a principios de enero de 2024, debido a que se derrumbaron dos taludes; detalló que el 
tendido del puente ya se completó.

2. Enumeró algunas de las inauguraciones que habrá antes de fin de año y a principios 
de 2024: el 19 de noviembre, el parque de La Plancha, en Mérida; el 1 de diciembre el 
aeropuerto de Tulum, "Felipe Carrillo Puerto" y ese mismo día comenzarán a venderse los 
boletos de Mexicana de Aviación; el 15 de diciembre se inaugurará el tramo Campeche-
Cancún del Tren Maya, cuyos boletos costarán 10% menos de lo que cuesta el autobús, y el 
29 de febrero de 2024 se inaugurará todo el Sistema del Tren Maya.

1. Sobre el proceso de elección del coordinador o coordinadora de la Defensa de la 
Transformación en la Ciudad de México, reiteró que debe preguntársele a la gente quién va 
a ser el coordinador o coordinadora; explicó que Morena es el único partido que considera 
en sus estatutos la elección de sus candidatos mediante encuestas.

1. Sobre el programa de las Utopías en Iztapalapa, dijo que todo lo que se hace para 
garantizar el acceso y la promoción de la lectura, lo que tiene que ver con el desarrollo del 
arte; dijo que la cultura es muy importante para la formación de los jóvenes. Informó que 

1. Adelantó que en su visita a San Francisco, California, EUA, para participar en la Cumbre 
de Cooperación Económica Asia-Pacífico, hablará con el presidente Joe Biden respecto a 
buscar que se apoye a los pueblos de América Latina y el Caribe, que se destinen recursos 
para el desarrollo y el bienestar de los pueblos; así como del bloqueo económico a Cuba. 
Reveló que la canciller le comentó que pusieron una ofrenda por el día de muertos en "La 
Casa Blanca", reiteró que la relación con el Gobierno de EUA es muy buena. 

Agregó que hablará también sobre la planta de extracción de materiales Calica, de grupo 
Vulcan Materials, dijo que aún no se llega a un acuerdo con la empresa; detalló que el 
terreno donde se encuentra la planta Calica y Xcaret pertenecían al fideicomiso de Xel-Há, 
pero en el sexenio de Carlos Salinas comenzaron a apropiarse y desapareció el fideicomiso.

1. Felicitó a todos los deportistas mexicanos que participaron en los Juegos Panamericanos 
celebrados en Chile, a sus familiares y entrenadores; mostró el tweet que publicó ayer en 
el que destacó que se alcanzó récord de medallas de oro (52), para un total de 142. Destacó 
que de las 52 medallas de oro, más de 30 son de elementos de las Fuerzas Armadas. 
Adelantó que se entregarán estímulos económicos de recursos del Instituto para Devolver 
al Pueblo lo Robado a los atletas mexicanos que obtuvieron medallas.

Expresó que Ana Gabriela Guevara ha tenido un buen papel en su administración frente 
a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, a pesar de los cuestionamientos a los 
que ha estado sometida. Hizo un llamado a los dueños de los Padres de San Diego que 
están buscando manager, dijo que Benjamín Gil, sería muy buena opción, Destacó que 
Alfredo Harp Helú es el principal promotor del béisbol en México.

Mostró un video de la visita del beisbolista Randy Arozarena a Palacio Nacional; destacó 
que el pelotero cubano-mexicano recientemente donó víveres para los damnificados de 
Acapulco y ayudó al armado de despensas.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Informó que mañana temprano se reunirá 
con el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial y dueños de hoteles de Acapulco, 
y por la tarde viajará al puerto para supervisar 
las obras de reconstrucción y participar en 
una reunión a las 16:00 hrs.

Al referirse a los logros de los deportistas en 
los Juegos Panamericanos, expresó: "Hay un 
ambiente de mucho orgullo en nuestro país y 
esto se refleja en el deporte, lo que sucedió en 
los Juegos Panamericanos es una muestra".

GOBERNABILIDAD
1. Informó que mañana irá a Acapulco; el jueves visitará Baja California, donde estará hasta 
el domingo; y el lunes 13 de noviembre viajará a Sonora y el martes a Sinaloa.

se está procurando que en todos los hospitales del IMSS-BIENESTAR haya especialistas 
que trabajen con los jóvenes sobre temas que tienen que ver con la no violencia, no a 
las drogas, no a embarazos no deseados, no al consumo de productos chatarras y salud 
mental.


